

12126/AB
Bundesministerium vom 25.11.2022 zu 12438/J (XXVII. GP) sozialministerium.at
Soziales, Gesundheit, Pflege
und Konsumentenschutz

Johannes Rauch
Bundesminister

Herrn
Mag. Wolfgang Sobotka
Präsident des Nationalrates
Parlament
1017 Wien

Geschäftszahl: 2022-0.697.869

Wien, 16.11.2022

Sehr geehrter Herr Präsident!

Ich beantworte die an mich gerichtete, schriftliche parlamentarische **Anfrage Nr. 12438/J der Abgeordneten Rosa Ecker, MBA und weiterer Abgeordneter betreffend eine Förderung und Verleihung des Zertifikats „FAIR FÜR ALLE“** wie folgt:

Frage 1:

- *Wie oft wurde das Zertifikat „FAIR FÜR ALLE“ bisher vergeben? Bitte um Auflistung nach Bundesländern (Sitz der Unternehmen), Jahren und Branchen.*

Das Gütesiegel „Fair für alle“ wurde vom Österreichischen Behindertenrat und dem ÖZIV Bundesverband, Interessenvertretung für Menschen mit Behinderungen, zwischen 2015 und 2017 unter Einbindung weiterer Behindertenvertreter:innen entwickelt. Das Bundesministerium für Soziales, Gesundheit, Pflege und Konsumentenschutz hat dieses Projekt von und für Menschen mit Behinderungen und Unternehmen, nachdem die konzeptionellen Tätigkeiten abgeschlossen wurden, seit 2017 im Rahmen einer Förderung unterstützt.

Nach Abschluss der Aufbauphase für die praktische Durchführung des Zertifizierungsprozesses durch den Österreichischen Behindertenrat wurde die

Zertifizierung vom ÖZIV übernommen, wobei die Durchführung der Zertifizierung sowie die Verleihung des Zertifikats ausschließlich dem ÖZIV obliegt.

Vor diesem Hintergrund wurden die angefragten Informationen seitens des Bundesministeriums für Soziales, Gesundheit, Pflege und Konsumentenschutz von diesem Fördernehmer eingeholt und Folgendes mitgeteilt:

Durchgeführte Zertifizierungen:

#	Datum Zertifizierung	Bundesland	Branche
1	19.12.2019	Wien	NPO
2	11.03.2021	Wien	NPO
3	15.07.2021	Wien	Tanzschule
4	15.07.2021	Wien	NPO
5	06.09.2021	Wien	Handel
6	Zertifizierung läuft seit 02/2020	Wien	Apotheke
7	Zertifizierung läuft seit 01/2022	Wien	Öffentl. Einrichtung

Frage 2:

- *Gibt es im Zuge dessen auch die Möglichkeit einer „Rezertifizierung“?*

Ja, eine Rezertifizierung ist nach drei Jahren vorgesehen.

Frage 3:

- *Mit welchen finanziellen Mitteln wurde das Zertifikat „FAIR FÜR ALLE“ seit seinem Bestehen seitens Ihres Ministeriums bisher gefördert? Bitte um Auflistung nach Jahren.*

Bis Ende 2018 erfolgte eine Förderung an den Österreichischen Behindertenrat in Höhe von € 72.500. Im Jahr 2019 wurde das Projekt seitens des Österreichischen Behindertenrates an den ÖZIV übertragen. Der Zertifizierungsprozess wurde seitens des ÖZIV in das Projekt ACCESS integriert.

Das Bundesministerium für Soziales, Gesundheit, Pflege und Konsumentenschutz hat die Zertifizierung „Fair für alle“ seit 2017 wie folgt gefördert:

2017 bis 2018	Österreichischer Behindertenrat; Gütesiegel „Fair für Alle“	€ 72.500
2019	Österreichischer Zivilinvalidenverband, Projekt ACCESS	€ 30.700
2020	Österreichischer Zivilinvalidenverband, Projekt ACCESS	€ 51.200
2021	Österreichischer Zivilinvalidenverband, Projekt ACCESS	€ 51.400
2022	Österreichischer Zivilinvalidenverband, Projekt ACCESS	Abrechnung des Jahres 2022 erfolgt im Jahr 2023

Mit freundlichen Grüßen

Johannes Rauch

